
 

 

花巻市文化会館運営審議会会議録 

 

 

１ 会議の日時及び場所 

 

  平成２９年３月２４日(金) 午前１０時～午前１０時５３分 

 

２ 出席者 

 

(1) 出席した委員 

多田貢委員(会長)、千葉恵子委員(副会長)、佐藤俊穂委員、秡川りみ子委員、 

菅原善浩委員、菊池房江委員、猿舘祐子委員、佐々木和久委員 

(2) 欠席した委員 

     須藤功委員、菅原美智子委員 

(3) 事務局 

   市川清志生涯学習課長、高橋和夫文化会館長、黒澤高広主任 

(4) 傍聴者 

   ０ 人 

(5)  報道関係 

   ０ 人 

 

３ 議題(審議事項) 

 

  平成 29年度花巻市文化会館の運営方針について 

 

４ 議事の概要 

 

(1) 開会 館長 

 

(2) 挨拶 

 

①  生涯学習課長（要旨は次のとおり。） 

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。また、日頃より文

化会館の運営にご理解とご支援をいただき感謝申し上げます。会館は、ご存じの

とおり施設の老朽化が進んでいるところでありますが、今、公共施設等管理計画

の中で全体の施設整備計画を立て、その後個別の計画を立てていくこととしてお

り、まずは急がなければならない修理・修繕をしながら今後について考えてまい

りたいと思っております。 



 

 

本日は、この後、「平成 29年度花巻市文化会館の運営方針について」ご審議い

ただきます。予算が決定した後ではありますが、委員皆様から広くご意見を頂戴

し、今後の会館運営に反映させてまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお

願いいたします。 

 

②   会長（要旨は次のとおり。） 

    年度末のお忙しいところ御出席いただきありがとうございます。文化会館運営審

議会の役割は、委員一人ひとりが意見を出し合い、会館運営に反映させることが審

議会の役目と考えております。皆さんから多くのご意見いただき、慎重に審議を進

めてまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

≪館長≫ 

本日の出席者でございますが、委員 10名中 8名の出席であり、過半数を超えて

おります。よって、花巻市文化会館管理規則の規定により、本会議が成立しており

ますことをご報告いたします 

それでは、会議に入らせていただきます。議長は、多田会長にお願いいたしま

す。 

 

(3) 審議  

 

①平成 29年度花巻市文化会館の運営方針について 

 

[議長(会長)] 

それでは、暫時の間、議長を務めさせていただきます。最初に、本日の会議の会議

録署名委員の指名を行います。会議録署名委員には、千葉恵子委員と菅原善浩委員に

お願いいたします。 

それでは、審議に入ります。「平成 29年度花巻市文化会館の運営方針について」を

議題といたします。事務局から説明をお願いいたします。 

 

  （事務局が説明。主な質疑の内容は、次のとおり。） 

 

［議長] 

ただいま事務局から説明がありましたが、自主事業について、大ホール稼働率の目

標設定について、施設の維持管理について、それぞれに分けてご質問、ご意見等伺

います。では初めに自主事業についてご質問、ご意見お願いいたします。 

[秡川委員］ 

  平成２８年度事業の「萩咲く頃に」は入場者が少なく残念であった。もっと宣伝が

必要ではないか。 



 

 

［菊池委員］ 

 石鳥谷の芸術文化協会では毎年文化会館の自主事業を団体鑑賞している。今回、

「萩咲く頃に」を鑑賞したが、人数が少なかった。時期が２月であったことや昼の部

でなかったことが影響していると思うが、何とか足を運んでいただく工夫が必要では

ないか。例えば、大迫、石鳥谷は遠いので市のバスを手配するとかの検討をしていた

だければ良いと思う。 

［秡川委員］ 

自主事業の選定はどのようにしているのか。 

［事務局］ 

鑑賞者アンケートの意見、要望等を参考にしながら音楽、演劇、古典のそれぞれの

分野から選定している。スケジュール的には８月頃までに翌年の自主事業(案)を策定

し、その後、部内部で協議を進め選定している。 

［秡川委員] 

以前、ピアノ協会で文化会館に「レジェンド」のコンサートを呼んだとき７００人

入った。各種団体からの情報も入れて自主事業を実施してはどうか。 

［猿館委員] 

「萩咲く頃に」を鑑賞したが入場者が少なく文化度の低さを感じた。チケットの販

売方法として、例えば振興センターに芸術鑑賞事業を組んでいただき、その際、振興

センターでバスの手配するとか。そうするとバスの手配も解消するのではないか。文

化会館だけで頑張るのではなく、外の組織も活用してはどうか。振興センターで人を

集めた場合、５００円割引するとかの方法もあると思う。 

［千葉委員］ 

良い事業をしてもチケットを買う人がいない。総合支所でチケット販売を考えては

どうか。「踊り」は会員がチケットを売って歩くからかもしれないが会場が満員にな

る。市婦協でも毎年映画会を開催しているが、チケットは 1,400枚売れる。もっと周

知する方法があると思う。 

 ［菊池委員］ 

 回覧板でも良いと思うが、市の広報に 1年間の自主事業の予定を掲載してはどう

か。平成 29年度の自主事業で予定されている「ズーラシアンブラス」において親子

券、共通チケットを検討してはどうか。会館に足運んでもらう工夫が大事と思う。 

[事務局] 

多くの方に足を運んでいただくために、これまで 1月、2月に開催していた事業を

雪の少ない時期に開催するとともに、来年度は自主事業全てにテレビＣＭを起用する

こととしている。広報、回覧板での周知もそうであるが、ポスター掲示の時期を早め

たり、できるところから工夫し、広報の充実を図っていきたい。 

［秡川委員］ 

 公演が近づいてまだ券がだいぶ売れ残っているときどのような対応しているのか。 

[事務局] 



 

 

「萩咲く頃に」の場合は、急きょテレビＣＭを追加し広報に努めたが、状況によって

は関係団体に招待券を配布することもある。 

［佐藤委員］ 

市民劇場でも客集めに苦労している。鑑賞した人がたくさんの人に「楽しかったこ

と」をアピールすることが必要。鑑賞者アンケートに寄せられた意見を何らかの方法

で周知することを考えてはどうか。 

［千葉委員］ 

県民会館では「友の会」みたいな会員制度があると聞く。そのような取り組みも検

討してはどうか。 

［菅原委員］ 

フェイスブックとかＳＮＳを検討してみてはどうか。 

[事務局] 

会員制度、フェイスブックなどへの取り組みは今すぐは困難であるが、今後の検討

課題と認識している。今は、ホームページとかできる範囲内の方法で広報の充実を図

っていきたい。 

 [議長] 

ほかに自主事業について、ご意見等ありませんか。 

（その他発言なし。） 

それでは、次に「稼働率」、「修繕料」についてご質問、ご意見等ありませんか。 

（発言なし） 

質問、意見がないようですので、質疑を終結いたします。 

では、「平成 29年度花巻市文化会館の運営方針について」を原案のとおり承認する

ことでよろしいでしょうか。異議がないようですので、本件につきましては、承認す

ることに決しました。ご協力ありがとうございました。 

 

(4) 閉会 館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

上記会議の記録に相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

平成２９年３月３１日 

 

議長(会長)  多 田  貢 

 

会議録署名委員  千 葉  恵 子 

 

会議録署名委員  菅 原  善 浩 


